
LOS DETERMINANTES 
 

Los determinantes son las palabras que acompañan a los nombres. Concuerdan con ellos en género y 
número y concretan su significado. 

 
Los principales determinantes son: artículos, demostrativos, posesivos, numerales e indefinidos. 

 
Determinantes artículos 

Los artículos van delante del sustantivo y tienen el mismo género y número que él. 

 Los artículos determinados acompañan a los sustantivos que se refieren a personas, animales o cosas 
conocidas. Son el, la, los, las. 
 

 Los artículos indeterminados acompañan a los sustantivos que se refieren a personas, animales o 
cosas no conocidos. Son un, una, unos, unas. 

Determinantes demostrativos 

 
Van delante del nombre e indican la proximidad o lejanía con respecto a la persona que habla. Como 

todos los determinantes, los demostrativos concuerdan en género y número con el nombre. 
 

 
Determinantes posesivos 

 
 Acompañan al nombre e indican posesión o pertenencia. Además, nos dicen si el poseedor es uno 

solo (tu abrigo) o varios (vuestros abrigos). 
 

 
Los determinantes posesivos que aparecen entre paréntesis pueden ir detrás del nombre. Por ejemplo, 

el lápiz tuyo está sobre la mesa. 



Determinantes numerales 

 
Los determinantes numerales acompañan al nombre para indicar cantidad u orden. 
 
Hay dos tipos: 
• Numerales cardinales: expresan cantidad. Ejemplo: dos corbatas, tres bufandas. 
 
• Numerales ordinales: expresan el lugar que ocupa el nombre dentro de una serie ordenada. 
 

Ejemplo: primer huésped, octavo velero. 
 
 
Determinantes indefinidos 

 
Los determinantes indefinidos acompañan al nombre y expresan una cantidad de forma imprecisa, es 
decir, no expresan un número exacto. 
 
Son determinantes indefinidos, entre otros: algún/a, algunos/as, ciertos/as, varios/as, demasiado/a, 
demasiados/as, bastantes, todos/as, etc. 


